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ATA NOVEMBRO / 2021 - REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO 
MUNICIPAL DE TURISMO – PETRÓPOLIS/RJ 

 
Ata da 3ª Assembleia Extraordinária do Conselho 
Municipal de Turismo, realizada no dia 22 de 
novembro de 2021, das 16h01 às 16h28, por 
videoconferência. 

 

1 No vigésimo segundo dia do mês de novembro, do ano de dois mil e vinte e um, às dezesseis 
2 horas  e  um minuto, por  videoconferência,  reuniu-se o  Conselho Municipal  de  Turismo de 
3 Petrópolis,  convocado  no  dia  oito  de  novembro,  com  a  presença  dos  Senhores  (as) 
4 Conselheiros (as): Luciana Viveiros (PC&VB, presidente do COMTUR); Evany Noel (Turispetro, 
5 vice-presidente do COMTUR); Marília Mills (Turispetro); Paulo Marcos dos Reis (OAB); Mário 
6 Montenegro  (CPTrans);  Thomaz  Brasil  (Luterana);  Elizabeth  Maller  (Mitra);Célia  D’Azevêdo 
7 (PC&VB); Gastão Reis (Firjan); Ana Corrêa (SindPetrópolis); Marisa Guadalupe (IHP); Dalva de 
8 Oliveira  (AGO);  Marco  Antônio  Kling  (Clube  29  de  Junho);  Renato  Winter  (SDE);  Fábia 
9 Magalhães  (OAB);  Leandro  Leal  (Assoc.  de  Microcervejarias);  Rosângela  Stumpf  (GAP); 

10 Frederico  Oliveira  (CEFET/RJ);  Alexandra  Rocha  (CEFET/RJ);  Daniele  Freitas  (ACEP);  Isabela 
11 Verleun (Museu Imperial); Lavínia Barreto (SAS); Lidia Oliveira (SMA); Ricardo Braga (SESC); 
12 Márcia Borges (UNESA); Guilherme Lacombe (ABIH) e Sandro Ribas (artesanato). Convidados 
13 (as)/Ouvintes: Samir El Ghaoui (Secretário de Turismo); Walmir Ferreira (Casa d’Itália); Fabiano 
14 Barros (PC&VB); Márcia de Paula (PC&VB); Raquel Neves (TurisPetro); Penha Rodrigues (Casa 
15 dos Conselhos) e Endy Souza (Turispetro). Ausentes Justificados: Marivane Curvello (SENAC); 
16 Marcos  Carneiro  (AGFAP)  e  Aymê  Magno  (Associação  Nikkei).  A  Presidente  do  COMTUR, 
17 Luciana  Viveiros,  cumprimentou  a todos  e  deu  por  aberta a  assembleia  extraordinária.  1. 
18 Comunicações: A Sra. Luciana Viveiros iniciou a assembleia comunicando ao conselheiros sobre 
19 como seria realizada a eleição para a vice-presidência dos candidatos da Sociedade Civil, para 
20 os anos de 2022 e 2023. Na sequência, fez a leitura do artigo 19 do Regimento Interno do 
21 Conselho  Municipal  de  Turismo  de  Petrópolis  de  forma  a  que  todos  tivessem  ciência  do 
22 procedimento a ser seguido. 2. Apresentação dos candidatos (entidades) da Sociedade Civil a 
23 concorrerem a eleição para Vice-presidência do Conselho Municipal de Turismo (mandato 
24 2022-2023): A Presidente do Conselho pediu que a secretária executiva, Endy Souza, chamasse 
25 as  instituições  da  sociedade  civil  para  se  manifestassem  quanto  ao  interesse  ou  não  de 
26 concorrer a Vice-Presidência. Das 19 cadeiras representantes, 13 estavam presentes. Apenas o 
27 Petrópolis Convention & Visitors Bureau demonstrou interesse, representado pela Sra. Célia 
28 D’Azevedo. Na sequência, a Sra. Luciana Viveiros solicitou que a candidata se apresentasse. A 
29 Sra. Célia D’Azevêdo cumprimentou todos os presentes e disse que estaria representando o 
30 Petrópolis Convention & Visitors Bureau, mas que não estaria sozinha e contaria com o apoio 
31 da Sra. Luciana Viveiros, assim como ela sempre a apoiou nos últimos anos. Lembrou que a Sra. 
32 Luciana Viveiros representou o Convention nesse último mandato e fez um trabalho excelente. 
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33 Disse  que  a  instituição  se  candidatou  novamente  justamente  para  continuar  o  trabalho 
34 importante e árduo que foi realizado. Ela falou que havia um longo caminho pela frente, que 
35 lutaram muito nos últimos dois anos e esperam que esses próximos dois anos sejam mais 
36 fáceis.  Pediu  voto  de  confiança,  e  reforçou  que  caso  fosse  eleita,  daria  continuidade  ao 
37 trabalho. Dando início ao processo de votação, a Sra. Luciana Viveiros passou a palavra para os 
38 representantes de cada instituição. O Sr. Paulo Marcos dos Reis, suplente da OAB, manifestou 
39 seu apoio à candidatura do PC&VB. O Sr. Gastão Reis, titular da Firjan, votou na Sra. Célia 
40 D’Azevêdo, e deixou claro que a apoiava pois conhecia bem seu posicionamento e sabia que a 
41 Sra. Luciana Viveiros também estaria a apoiando. O Sr. Leandro Leal, titular da AMP, deixou 
42 registrado o agradecimento pelo esforço e empenho da atual presidência e desejou sucesso à 
43 Sra. Célia D’Azevêdo, já demonstrando apoio a sua candidatura. Também foram favoráveis a 
44 Sra. Elizabeth Maller, titular da Mitra, Sr. Thomaz Brasil, titular da Luterana, Marisa Guadalupe, 
45 titular  do  IHP,  Sra.  Ana  Corrêa,  suplente do  SindPetrópolis,  Sra.  Márcia  Borges,  titular da 
46 UNESA, Sra. Dalva de Oliveira,  titular da AGP, Sra. Daniele Freitas, suplente da ACEP, Sra. 
47 Luciana Viveiros, titular do PC&VB e Sr. Guilherme Lacombe, titular da ABIH. Ficou eleita por 
48 unanimidade, contabilizando 13 votos, o Petrópolis Convention & Visitors Bureau representado 
49 pela Sra. Célia D’Azevêdo. A futura vice-presidente falou que sabia que o trabalho não seria 
50 fácil, mas que estava disposta a lutar pela cidade e pelo turismo, sendo esta a sua luta há 
51 muitos anos. Enfatizou que no Conselho ninguém pensa em si, todos pensam na cidade. Conclui 
52 que este será mais um biênio de lutas, mas certamente de muitas conquistas. 3. Assuntos 
53 Gerais: A Sra. Luciana Viveiros comunicou que vêm acompanhando o processo da alteração da 
54 Lei que constitui o COMTUR e que a mesma está em andamento para votação. Disse que ficou 
55 dois  anos  lutando  por  isso  e  espera  que  até  o  final  deste  ano  seja  concluído.  Dito  isto, 
56 possivelmente no próximo ano o COMTUR já poderá realizar o Fórum. A Sra. Célia D’Azevêdo 
57 mais uma vez agradeceu a confiança e carinho de todos, e fez um apelo para que o grupo 
58 permaneça unido, participativo e engajado. Expos que no conselho tem grandes amigos que 
59 espera  que  os  laços  possam  se  fortalecer  cada  vez  mais.  Por  meio  do  PC&VB  e  com  a 
60 participação de todos se colocou à disposição para fazer um bom trabalho. O Sr. Samir El 
61 Ghaoui parabenizou a Sra. Célia D’Azevêdo e desejou muito sucesso a nova gestão, assim como 
62 desejaram outros conselheiros que estavam presentes. A Sra. Marisa Guadalupe parabenizou a 
63 instituição e declarou sua confiança institucional e também pessoal na figura da Sra. Célia 
64 D’Azevêdo pelo seu dinamismo e dedicação. O Sr. Gastão Reis disse conhecer a Sra. Célia 
65 D’Azevêdo de longa data, e que por isso, sabia da sua capacidade de fazer acontecer e crescer 
66 ainda mais. Também dirigiu a palavra a Sra. Luciana Viveiros a parabenizando pelo mandato, 
67 ressaltou que ela assumiu em um momento extremamente complicado e por vezes foi dura 
68 como deveria ser. Disse que o Conselho avançou muito nesses anos em que ela esteve a frente. 
69 Também lembrou do Fundo Municipal de Turismo, um sonho que felizmente foi possível nesse 
70 mandato,  certamente  é  um  marco  na  gestão.  A  Sra.  Evany  Noel  também  parabenizou  o 
71 Petrópolis  Convention  pela  vitória  e  possibilidade  de  fazer  um  trabalho  sério  na  vice- 
72 presidência. Desejou a Sra. Célia D’Azevêdo muito sucesso, sabendo da sua força de trabalho, 
73 educação  e  forma  empreendedora  de  dirigir  a  vida  e  os  negócios.  Disse  que  poderiam 
74 acrescentar muito ao COMTUR, que já vêm sendo referência no estado há muitos anos. A Sra. 
75 Márcia de Paula parabenizou a todos por este ato democrático e pela confiança no PC&VB e na 
76 Sra. Célia D’Azevêdo. Deixou registrada sua gratidão a Sra. Luciana Viveiros pelo trabalho feito. 
77 A  Sra.  Luciana  Viveiros  agradeceu  pelas  palavras  de  gratidão  e  falou  que  esperava  a 
78 colaboração de todos com a Sra. Célia D’Azevêdo no desenvolvimento do turismo. Se colocou à 
79 disposição   informando   que   ainda   tem   trabalho   a   ser   feito   e   disse   que   continuaria 
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80 acompanhando tudo o que se propôs a fazer nesses dois anos. Na sequência, a presidente do 
81 Conselho agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a sessão da qual, para constar, 
82 eu,  Sra.  Endy  Souza,  secretária  executiva  do  COMTUR,  lavrei  e  assinei  a  presente  Ata 
83 juntamente com a Sra. Luciana Viveiros e demais conselheiros (as). 
84 

85 Petrópolis, 22 de novembro de 2021. 
86 
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91 Luciana Viveiros Endy de Souza 
92 Presidente do COMTUR Secretária Ad hoc 


